

Problemas ingleses

Hablado con Sir Gerard B. Ince

Sir Gerard B. Ince, es un propagandista inglés que recorre nuestra península para enterarse de los problemas españoles. Principalmente los que tienen relación con la cuestión social. Va en unión de su compañera, una discreta y linda francesa que habla el español correctamente y que siente una gran admiración por las sufragistas inglesas.

Charlar con Sir Gerard B. Ince, de las cosas de su patria, es tarea algo difícil porque el socialista inglés, habla con gran dificultad el castellano. Esta dificultad empero, fué fácilmente vencida, la linda francesa se prestó gustosa, a servirnos de intérprete, y gracias a su discreta amabilidad pudimos entenderla.

Sir Gerard B. Ince, tiene de su país una visión pesimista. No es el gran país cuya fama llega a nosotros como modelo que debemos imitar. En el fondo, Inglaterra tiene que resolver los mismos problemas que España, principalmente en lo que afecta a las clases obreras. Existe como única diferencia la importancia del capital, que es en Inglaterra de gran pujanza y poderío si lo comparamos con España, pero que se acumula cada día, repercutiendo en el país determinando con frecuencia tremendos movimientos de la masa obrera que se organiza cada vez con mayor fortaleza.

Los mineros de la mina de carbón, no pudiendo resistir las injusticias de las Empresas explotadoras, que según Sir Gerard B. Ince habían llegado a tratarlos con gran desconsideración, plantearon en 1912 aquella huelga formidable, asombro del mundo, en la cual tomaron parte 1.000.000 de huelguistas.

Las consecuencias de ella, son bien conocidas; media Inglaterra paró forzosamente rompiéndose por esta causa el equilibrio económico.

El Gobierno entonces intervino en el conflicto, creando tribunales arbitrales en los departamentos mineros, que se componían de representantes patronales y obreros cuya misión no era otra que la de dirimir por sí, cuantas reclamaciones afectaran a patronos o a obreros.

Los mineros a poco, se consideraron engañados, pues si bien el salario mínimo de 6 chelines, fué la base de solución del conflicto, esta no se cumplió generalmente porque los referidos tribunales se inclinaban siempre de parte del capital.

En ese caso—preguntamos a Sir Gerard B. Ince—el conflicto de los obreros mineros continúa en pie?

—Indudablemente. Estallará cualquier día; no lo dude. Gasto mucho dinero en aquella huelga y esta es la causa de que los jefes de los sindicatos obreros no la reproduzcan pronto. Pero si al fin habrá que hacerlo; acaso antes de fin de año.

—Que opina de las grandes reformas que realiza Lloyd George, principalmente en la cuestión agraria?

—Desde el punto de vista socialista, no valen mucho. Lloyd George ha hecho algunas leyes que arranca mucho dinero del bolsillo de los ricos. Pero no es todo lo que se necesita. El impuesto sobre la Renta que es el más enérgico, no responde a lo que debiera ser; todavía los pobres pagan más que los ricos. En total para cubrir las atenciones de la nación, los

ricos contribuyen con un 20 0/0 y los pobres con el resto; como ve pues, la diferencia es notable. Luego ocurre otro caso, verdaderamente injusto. Lloyd George, dictó las leyes de Accidentes de Trabajo y Retiros para obreros; parecía natural que el capital pagase estas dos mejoras; pues, ha sucedido lo contrario. La vida cuesta más cara porque ha sido gravada en proporción de lo que se desembolsa para atender a estas leyes. En cambio los sueldos ó continúa igual, ó han sido elevados en una parte muy relativa. De ahí resulta el malestar que agita a la clase proletaria. El problema es cada vez más grande; se extiende por el sud de Africa, por las Indias, por el Canadá, por Australia, en todas partes el obrero carece de todo, porque el capital le acapara incansablemente. No existe verdadera relación entre el obrero que produce y la Empresa que explota; ni se puede sonar en pequeñas propiedades. Da ahí que el obrero se organice y se prepare para una huelga formidable y definitiva.

—Y los obreros del campo, por tanto vivirán tan mal como el resto de sus compañeros?

—Pues; cobran semanalmente nan ni de su voluntad, pues el dueño de la tierra, les exige el voto como si fuese una propiedad más a que tuviera derecho. El problema del campo es de enorme trascendencia para el país. Lloyd George al comprenderlo así, ha vuelto hacia él la vista; pero necesita una evolución radical para resolverlo.

—¿Que intervención tienen en estos problemas los sindicatos ingleses; se limitan a resolver los conflictos sociales, ó tienen algún plan definitivo?

—Hasta ahora, los jefes de los sindicatos se han limitado a intervenir en las huelgas, pero el movimiento huelguístico de Doblín ha variado los procedimientos. Luchan en Doblín los obreros de transportes hace tiempo; para que usted se haga cargo de la razón que les asiste, basta con que le manifeste, que en la capital de Irlanda duermen hacinados en habitaciones paqueñísimas 12 ó 15 obreros. Estas y otras tremendas injusticias, han ocasionado la huelga de Doblín, donde ha surgido un societario, Lokin, que ya se llama el "Rey de Doblín". El Gobierno, como primera medida metió en la cárcel a Lokin, pero lo puso en libertad a poco. Su labor no puede ser más intensa. Lucha contra un Trust de capitalistas, que dificultan su gestión por todos los procedimientos pero sin lograr vencerle. Los jefes de los sindicatos ingleses han ido a Doblín para tratar de la solución de la huelga, cosa que no conseguirán, a mi juicio, porque a los capitalistas no les importa que mueran de hambre todos los ciudadanos con tal de salir vencedores.

Las Trades Unions inglesas, han enviado grandes cantidades a los huelguistas y muchos barcos con alimentos de primera necesidad, pero este alarde de solidaridad obrera no ha influido en nada en el ánimo de los capitalistas.

En vista de ello Lokin, propuso a las Trades Unions, que se efectuara un movimiento huelguístico de carácter general y como no obtuviera respuesta satisfactoria hizo un viaje de propaganda ha

satisfacción, dando un rendimiento más superior al de las mejores bombas y su funcionamiento puede garantizarse durante muchos años, por que todos sus órganos de movimiento están al baño de grasa; absolutamente protegidos de contacto de agua.

Tenemos entendido, que en pozos por ejemplo, de 20 metros, pueden elevarse con un motorcito de 4 caballos, la triflorada de 40.000 litros por hora; es decir, para regar el bote, sin que cueste dicho aparato más de unas 900 ó mil pesetas que hasta creíamos pueden pagarse a plazos y todo.

En fin, nuestro estimado amigo don Guillermo Herrera que se ha apresurado a tomar la exclusiva para la venta de tan notabilísimos aparatos, podrá contestar a cuantas consultas le hagan en su domicilio de Almería calle de Reyes Católicos número 7.

Hablamos de algo más con Sir Gerard B. Ince; de la actitud de los sufragistas; que a su juicio tienen mucha prisa para conseguir el voto; de la huelga de los obreros de Leeds, contra la municipalidad, que tiene acaparados todos los servicios, y en la cual, han surgido squires, curas y militares y del problema ferroviario, también expuesto a crear un movimiento obrero de tremendas consecuencias; pero todo ello secundario, a esa gran revolución de procedimientos societarios que está realizando el ignorado obrero de Doblín, el cual ha tenido valor suficiente para acusar a cara a cara a los jefes de los sindicatos ingleses de pasivos ó de ineptos.

Terminada la cordialísima charla con el socialista inglés, nos despedimos de él, y de su discreta

Política francesa

No hace mucho tiempo que se ha celebrado en una importante población del Sur de Francia, una reunión de notables miembros del partido radical. El radicalismo se encuentra en Francia en una situación difícilísima y peligrosa. Esta situación era ya antigua, pero se acentúa más con el tiempo. El problema se ha planteado en ese Congreso ó reunión, una esplendorosa victoria en las elecciones generales de 1906 y después siempre ha ocupado en el Parlamento lugar preeminente. Nunca ha constituido mayoría por sí solo; pero entre los grupos de la Cámara de diputados, el radical y el radical-socialista representan las tres cuartas partes de las izquierdas; la otra cuarta parte la forman el grupo de los republicanos izquierdistas y los republicanos socialistas. En el Senado tiene el grupo de la Unión republicana que, es el que impone su voluntad. El partido radical y el radical-socialista son los que gobiernan la República francesa.

Peró esta gobernación, es en parte ilusoria. La dirección y la orientación de la política se la ha ido de las manos y se da el caso de que en un país de régimen puramente parlamentario, las mayorías resultan inconsistentes.

¿A qué es debido este fenómeno? Las causas, son muy numerosas y complejas. Intentaremos explicar, las principales. La primera de todas en importancia, es que entre la masa parlamentaria del partido y la selección del mismo se ha producido una progresiva distanciamiento. Los más eminentes hombres del radicalismo como Clemenceau y Barthelemy, tienen en frente a gran parte de sus correligionarios.

El partido radical, es intelectualmente, pobre. Tiene pocos hombres, de primera fila, y cuando en el gobierno se gastan, tienen que recurrir a hombres de otros grupos, como Briand (republicano socialista) y Poincaré (que pertenece a la izquierda democrática del Senado). Otras grandes figuras de la política francesa que también formaron parte de los gobiernos radicales como Millerand, Viviani, Deschanel no pertenecían al grupo. Es cierto que figura en el partido radical Caillaux y Doumergue; pero éstos aunque de talento reconocido no pasan de ser figuras de segunda fila.

La selección de la mayoría republicana ha seguido una política francamente izquierdista, pero se paró de las contiendas de partido, oponiendo una resistencia firmísima a los avances de la "ginnástica revolucionaria" de los sindicalistas. Ha tenido la clara visión de los peligros exteriores que pesan sobre Francia y ha trabajado por la restauración del sentimiento nacional y la vitalidad de la República. No ha evitado las equivocaciones de los principales directores del izquierdismo francés; pero ha evitado las punzadas inútiles a los adversarios y ha procurado establecer las necesarias relaciones de solidaridad entre todos los franceses.

Tal ha sido el pensamiento de Briand, que es el iniciador del actual período de la política francesa. De este malestar que se sentía en Francia, de entre los nebulosos procedimientos marcados por recientes orientaciones, era preciso sacar una fórmula que a

Notable invento

Algo muy interesante queremos comunicar a los propietarios y labradores relacionado con las elevaciones de agua para riegos. Se trata de un nuevo aparato originalísimo inventado por un Ingeniero llamado don José Buronnet, de Barcelona, cuyo aparato puede elevar mediante la aplicación de un pequeño motor, de 25 a 30.000 litros de agua por hora en pozos de cualquier profundidad hasta 40 metros.

Por lo visto es, una máquina perfeccionada completamente moderna, montada sobre cojinetes de bolas de acero habiéndose verificado ya las pruebas con toda

todos satisfactoriamente. Poincaré por su paso en la Presidencia de la República, quizá con la personalización de esa fórmula.

La masa del partido radical y radical-socialista, la turba mucha de sus diputados y de sus senadores, enardecidos de la política de partido agresivo y procaz al estilo del Comba, ha visto con gran disgusto la política nueva. Y el radicalismo ha quedado dividido, deshecho, herido de muerte, lleno de desconfianza. Numericamente y electoralmente no ha perdido fuerza; pero ha perdido fuerza moral, fuerza de gobierno, fuerza de actuación.

Manuel de Souza.

Arte de Imprimir

Convocatoria

Esta importante agrupación celebrará sesión ordinaria hoy 4 del corriente, a las cinco de la tarde en su domicilio social, calle de los Alibates (Centro Obrero) 7.

Se suplica la más puntual asistencia a los compañeros, para tratar de asuntos de gran importancia.

Las dos bicicletas que EL POPULAR regala a sus lectores se hallan de momento en el establecimiento de los señores Aznar, Tonda y Compañía, Paseo del Príncipe número 27 (frente al cine Colón).

Ayuntamiento

He aquí la orden del día de la sesión que celebrará mañana la Corporación municipal.

Designación de los señores tenientes alcalde y comisionado.

Designación de las comisiones que han de presidir los actos de la quinta del año actual.

Nombramiento de comisionado para que asista el día 20 del corriente a la sesión que celebrará la Comisión mixta de reclutamiento.

Cuenta de Antonio Rodríguez 22 50 pesetas por pintura en la casa Capitular.

Oficio del señor administrador de propiedades de impuesto resolución de don Miguel Rodríguez Ferrer sobre liguilnato.

Página Blanca

Nieva. La nevada se detiene lenta sobre los tejados humeantes.

Nieva.

A través del velo que en el aire tiembla, de espuma y de encajes son las arboledas

Y los copos trémulos al caer, semejan lluvia de azahares, mariposas muertas.

Las voces se apagan... Tienen la incoherencia de palabras dichas entre sueños

Ciega el paisaje

El alma de blancura enferma, se duerme en un sueño de eterna pureza...

Oh, candidas frentes de azahar cubiertas... La tarde agoniza... Parece la tierra —bajo la nevada— una novia muerta!

Francisco Villaseca

Gran acontecimiento artístico

Hoy de dos a cuatro de la tarde y de ocho a once de la noche, se celebrarán grandes conciertos en el espléndido salón del Café Lion D'Or, por los famosos profesores Guarás Gil y Coma.

Programa para la tarde y la noche:

Primero. Marche Amoreux.—Gounod.

Segundo. Caballito Ruso.—Mas Carné.

Tercero. Bohemios.—Vives.

Cuarto. Marina.—Arieta.

Quinto. Córdoba (Marcha de Concierto).—Lucena.

Sexto. Tres Jolie (vals).—Wald Teufel.

Se servirá selectísimo café.

El negocio uvero

Sr. Director de EL POPULAR: Insertamos con sumo gusto la carta precedente, que coincide en todos sus puntos de vista con el criterio que expusimos en el artículo a que en ella se alude, respecto al abuso escandaloso de los barriles de uva condenados por el Consejo de Sanidad, de que tienen pagados los catálogos de las ventas realizadas en la última campaña en el mercado de New York.

Peró, ya lo ve nuestro amable comunicante: hasta ahora, nadie ha respirado, nadie ha levantado su voz ni su protesta, que nosotros sepamos, contra aquel grave abuso. Ningún periódico más que EL POPULAR ha hablado de ello, ni ningún otro parralero más que nuestro comunicante, ni ninguna Junta de Defensa de la provincia, han tomado la iniciativa para tratar de esa cuestión, a pesar de que representa un quebranto considerable para los intereses de los cosecheros de uva. La Cámara de Comercio, a la que creamos en el deber de ocuparse con urgencia y con energía de este nuevo golpe asestado contra nuestra producción uvera, no sabemos tampoco si ha hecho algo. Expusimos en aquel artículo, que desearíamos conocer, para aplaudirlas por supuestas y no hemos obtenido de ella más que el silencio. Las casas fruteras ó comisionistas, callan también. Los consignatarios de vapores, a cuya descarga en pésimas condiciones actuales, se atribuye el fracaso, se encierran, igualmente, en el más absoluto mutismo. ¿Qué es esto? ¿Así se hace por todos, dejación del más primordial de los deberes, el que nos manda defender la propia vida; que la vida económica de la provincia; en el negocio uvero está cifrada casi por entero?

Excitamos a todo el mundo a que hablo. La cosa bien lo merece. Nuestros colegas locales, las Juntas de Defensa, la Cámara de Comercio, las casas fruteras, los consignatarios de vapores, los cosecheros de uva, hablen, hablen, todos y muévase para ir inmediatamente a la mano a ese abuso inaudito y para impedir a todo trance que en el sucesivo se repita, porque ello equivaldría a tolerar que nuestra producción uvera sufra la pérdida de un mercado de tanta importancia, como el de Nueva York, pues seguir enviando allí ese fruto, en tales condiciones, en los años sucesivos, sería tanto como resignarse a perder, según dice muy bien el autor de la carta precedente, el treinta por ciento de aquella producción lo que constituiría a no dudarlo, un verdadero golpe de muerte, para la principal riqueza agrícola de nuestra provincia.

Necrología

Ayer se verificó el entierro del teniente Coronel primer Jefe de la Comandancia de Carabineros de Almería don Diego Calero Velez.

Su muerte ha sido sentidísima por que fué en vida jefe cariñoso y militar de una brillante hoja de servicio.

Al entierro acudieron representantes de todas las clases sociales, siendo una verdadera manifestación de duelo.

Enviamos a su familia la expresión sincera de nuestro pésame.

Miguel Garcia Gómez

Reclamaciones contra ferrocarriles Alvarez de Castro 7, Almería

CHOCOLATE AMATLLER. CASA FUNDADA EN 1800. BARCELONA. La casa AMATLLER, recomienda sus nuevos chocolates marca LUNA a las personas de más fino paladar.

Notable invento

Algo muy interesante queremos comunicar a los propietarios y labradores relacionado con las elevaciones de agua para riegos. Se trata de un nuevo aparato originalísimo inventado por un Ingeniero llamado don José Buronnet, de Barcelona, cuyo aparato puede elevar mediante la aplicación de un pequeño motor, de 25 a 30.000 litros de agua por hora en pozos de cualquier profundidad hasta 40 metros.

Por lo visto es, una máquina perfeccionada completamente moderna, montada sobre cojinetes de bolas de acero habiéndose verificado ya las pruebas con toda

¡A los parraleros!

Almacén "El Yunque"

Alambre galvanizado belga superior

Precios al contado que registrarán desde primero de año

Números 7 y 8 10 13 14 15

El quintal: Ptas. 16'75 17'50 18'75 19 21

ALMACEN "EL YUNQUE"

Puerta de Purchona y Obispo Orberá

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

Política

El señor Miranda en Palacio

Esta noche estuvo en Palacio el ministro de Marina señor Miranda, el cual despachó con don Alfonso.

El señor Sánchez Guerra muestra complacido de estas noticias, pues en algunas regiones estaban amenazadas las cosechas.

Comentarios políticos

En los círculos políticos y en el Congreso han continuado hoy los comentarios políticos.

Los comentaristas reconocen que es más lisonjera la situación del Gobierno después del decreto de disolución del Congreso.

La presidencia del Congreso

Esta tarde ha estado en el Congreso el presidente del mismo don Canalejas y periodistas respecto a los rumores que acerca de la entrevista de los señores Maura y Dato.

En dicha entrevista ocuparon el parecer los referidos señores, entre otras cosas que el Gobierno ofreciera al señor Villanueva la presidencia del Congreso.

Las mancomunidades castellanas

Esta tarde ha celebrado sesión extraordinaria la Diputación de Madrid para tratar del importante asunto de las mancomunidades castellanas.

En dicha sesión, en la cual se hizo una ligera exposición del asunto, pasó a votación, siendo aprobada con el voto en contra del concejal republicano señor García Albaritos.

De todas partes

En breve se convocará a una reunión magna a las diputaciones de ambas Castillas para convenir en los puntos esenciales en que han de fundamentarse las mancomunidades y llegar a la implantación de las mismas.

El incidente de Tánger

El embajador francés ha visitado hoy al ministro de Estado señor marqués de Lema con el cual ha conferenciado largamente acerca del incidente ocurrido en Tánger relacionado con la designación de vocales para la Junta de Higiene.

El fallecimiento de señor García Barlanga

El expresidente del Consejo de ministros señor García Prieto ha recibido un telegrama del alcalde de Uall, del diputado señor Rubio y de otros significados liberales significándole su pésame por el fallecimiento del señor García Barlanga.

El señor García Prieto ha telegrafiado a los mismos y a la familia del finado lamentando la pérdida del amigo querido y del correligionario prestigioso.

El señor García Prieto ha marchado a Córdoba donde pasará tres ó cuatro días en Sierra Morena, con sus amigos.

Marruecos

El temporal que arrecia en Marruecos.

Por esta causa no ha podido venir a la plaza el emisario del campo moro cuya visita había anunciado para expresar su adhesión al acuerdo de la paz.

El acuerdo de la paz motivado una lucha sangrienta entre partidarios y contrarios.

En el Peñón

Igualmente se sabe que el Peñón, no han vuelto a ser hostilizados por las tropas.

El temporal en Melilla

Telegrafían de Melilla que sigue creciendo el temporal.

Los moros del interior han celebrado una fiesta en acción de gracias por el agua caída.

La nieve cubre los montes de Naxar y Guajo, ocultando el ferrocarril de Sangua y avanzando el invierno.

Los fabricantes de azúcar

Se ha verificado la asamblea de los fabricantes de azúcar.

blea de los fabricantes de azúcar.

El temporal en Madrid

Hoy ha continuado decreciendo la intensidad de la tempestad.

El termómetro ha llegado a marcar doce grados y tres décimas bajo cero.

Hace bastantes años que no se conocía una temperatura tan baja.

En la calle de la Flor han recojido los guardias a una mujer de unos treinta años de edad que se encontraba tendida en el suelo.

Coducido a la casa de socorro, los médicos, certificaron que habrá fallecido de hambre y de frío.

M. nevadas

Las noticias que se reciben de provincias dan cuenta de que continúan las nevadas, especialmente en el Noret.

Esta interrumpido el servicio de los trenes y en muchos puntos el servicio telegráfico funciona con gran dificultad.

Accidente apaleado

Telegrafían de Huelva que el día de Campofrío, zona de Riotinto ha sido apaleado por dos vecinos, los cuales le causan grandes heridas en la cabeza.

Los agresores fueron detenidos

Telegrafían de Valladolid que ha llegado a aquella población procedente de León, el regimiento de Burgos.

En la estación aguardaban las representaciones civiles y militares al alcalde y el gobernador militar y un inmenso gentío.

Alegar fue objeto de una entusiasta acogida.

No se pueden vivir

Telegrafían de Castellón que anoche explotó un petardo frente al domicilio del jefe de los liberales señor Almazora.

El petardo destruyó por completo la puerta del edificio.

Durante la noche no puede salir el vecindario a la calle, pues con gran frecuencia se disparan cohetes y petardos.

La prensa pide al gobernador que proceda con violencia para evitar estos actos de salvajismo.

Telegrafían de Barcelona que para el día 9 se han convocado a las diputaciones catalanas para tratar de las mancomunidades.

Los carreteros amonstzan

También dice de Barcelona que el gremio de carreteros han presentado a sus patronos una base pidiendo aumento de sueldo.

Si no acceden a ellas, se de clararán en huelga.

Muerte de un alcalde.

Telegramas recibidos de Eoija, dan cuenta de un lamentabilísimo accidente ocurrido después de la constitución del Ayuntamiento.

Después de haber tomado posesión de sus cargos el nuevo alcalde y los concejales recientemente elegidos; el alcalde don José Fernández de Córdoba pronunció un discurso saludando a los capitanes y al pueblo.

Al terminar se le vió contraerse, vacilar y caer al suelo al parecer desvanecido.

Los concejales se precipitaron a socorrerle mientras se avisaba a los médicos.

Cuando estos llegaron y se dispusieron a prestarle sus auxilios, todo era ya inútil.

El señor Fernández de Córdoba había fallecido.

Con motivo del triste accidente se suspendió la sesión. Avisado el juzgado, éste se

la Real capilla don Valentín Zubiaurre.

El temporal en Madrid

Hoy ha continuado decreciendo la intensidad de la tempestad.

El termómetro ha llegado a marcar doce grados y tres décimas bajo cero.

Hace bastantes años que no se conocía una temperatura tan baja.

En la calle de la Flor han recojido los guardias a una mujer de unos treinta años de edad que se encontraba tendida en el suelo.

Coducido a la casa de socorro, los médicos, certificaron que habrá fallecido de hambre y de frío.

M. nevadas

Las noticias que se reciben de provincias dan cuenta de que continúan las nevadas, especialmente en el Noret.

Esta interrumpido el servicio de los trenes y en muchos puntos el servicio telegráfico funciona con gran dificultad.

Accidente apaleado

Telegrafían de Huelva que el día de Campofrío, zona de Riotinto ha sido apaleado por dos vecinos, los cuales le causan grandes heridas en la cabeza.

Los agresores fueron detenidos

Telegrafían de Valladolid que ha llegado a aquella población procedente de León, el regimiento de Burgos.

En la estación aguardaban las representaciones civiles y militares al alcalde y el gobernador militar y un inmenso gentío.

Alegar fue objeto de una entusiasta acogida.

No se pueden vivir

Telegrafían de Castellón que anoche explotó un petardo frente al domicilio del jefe de los liberales señor Almazora.

El petardo destruyó por completo la puerta del edificio.

Durante la noche no puede salir el vecindario a la calle, pues con gran frecuencia se disparan cohetes y petardos.

La prensa pide al gobernador que proceda con violencia para evitar estos actos de salvajismo.

Telegrafían de Barcelona que para el día 9 se han convocado a las diputaciones catalanas para tratar de las mancomunidades.

Los carreteros amonstzan

También dice de Barcelona que el gremio de carreteros han presentado a sus patronos una base pidiendo aumento de sueldo.

Si no acceden a ellas, se de clararán en huelga.

Muerte de un alcalde.

Telegramas recibidos de Eoija, dan cuenta de un lamentabilísimo accidente ocurrido después de la constitución del Ayuntamiento.

Después de haber tomado posesión de sus cargos el nuevo alcalde y los concejales recientemente elegidos; el alcalde don José Fernández de Córdoba pronunció un discurso saludando a los capitanes y al pueblo.

Al terminar se le vió contraerse, vacilar y caer al suelo al parecer desvanecido.

Los concejales se precipitaron a socorrerle mientras se avisaba a los médicos.

Cuando estos llegaron y se dispusieron a prestarle sus auxilios, todo era ya inútil.

El señor Fernández de Córdoba había fallecido.

Con motivo del triste accidente se suspendió la sesión. Avisado el juzgado, éste se

personó en el municipio, comenzando a instruir las oportunas diligencias.

Alicante y Benavente

Comunican desde Alicante que con motivo de ser esta provincia la primera en que se estrena el drama de Jacinto Benavente «La Malquerida», se ha pensado en evitar al autor para que lo presencie.

Se dice que se le enviará un mensaje firmado por el alcalde por los directores de los periódicos locales por la empresa del teatro por la compañía del mismo y por los más distinguidos literatos de la población.

Si el autor acepta, se le hará un gran homenaje.

Calda fuenta

Informan de Bilbao que en la calle de Churrua un celador de arbritros resbaló en la nieve.

Cayó al agua, pereciendo ahogado.

Temporal en Canarias

Comunican de Las Palmas que se deja sentir un fuerte temporal.

Los agresores fueron detenidos.

Telegrafían de Valladolid que ha llegado a aquella población procedente de León, el regimiento de Burgos.

En la estación aguardaban las representaciones civiles y militares al alcalde y el gobernador militar y un inmenso gentío.

Alegar fue objeto de una entusiasta acogida.

No se pueden vivir.

Telegrafían de Castellón que anoche explotó un petardo frente al domicilio del jefe de los liberales señor Almazora.

El petardo destruyó por completo la puerta del edificio.

Durante la noche no puede salir el vecindario a la calle, pues con gran frecuencia se disparan cohetes y petardos.

La prensa pide al gobernador que proceda con violencia para evitar estos actos de salvajismo.

Telegrafían de Barcelona que para el día 9 se han convocado a las diputaciones catalanas para tratar de las mancomunidades.

Los carreteros amonstzan.

También dice de Barcelona que el gremio de carreteros han presentado a sus patronos una base pidiendo aumento de sueldo.

Si no acceden a ellas, se de clararán en huelga.

Muerte de un alcalde.

Telegramas recibidos de Eoija, dan cuenta de un lamentabilísimo accidente ocurrido después de la constitución del Ayuntamiento.

Después de haber tomado posesión de sus cargos el nuevo alcalde y los concejales recientemente elegidos; el alcalde don José Fernández de Córdoba pronunció un discurso saludando a los capitanes y al pueblo.

Al terminar se le vió contraerse, vacilar y caer al suelo al parecer desvanecido.

Los concejales se precipitaron a socorrerle mientras se avisaba a los médicos.

Cuando estos llegaron y se dispusieron a prestarle sus auxilios, todo era ya inútil.

El señor Fernández de Córdoba había fallecido.

Con motivo del triste accidente se suspendió la sesión. Avisado el juzgado, éste se

En el camino de Valsequillo ha volcado una diligencia.

Llegada de un trasatlántico

Telegrafían desde La Coruña que ha llegado procedente de la Habana el trasatlántico «Reina Cristina».

Amenaza de huelga

Dicen de El Ferrol que los plomeros del arsenal han anunciado la huelga.

Piden aumento de jornal.

Terrible incendio

Comunican de Las Palmas que en la casa del pueblo de San Lorenzo se declaró un formidable incendio.

El edificio quedó completamente destruido.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son considerables.

Centra unos concejales

Informan de Gijón que en el pueblo de de Tapia el vecindario se ha opuesto que se posesionara los nuevos concejales concejales conservadores interinos, invadiendo el Ayuntamiento y arrojándoles fuera.

Por temor a desórdenes, el alcalde no les dió posesión.

Estivadores en huelga

Telegrafían de Pontevedra que

están en huelga los estivadores del puerto de Vigo.

La Bolsa

Interior... 78
Fin corriente... 78
Fin próximo... 78
Amortizable... 97
Nuevo amortizable... 97
Cédulas hipotecarias al 5 por 100... 454
Acciones del Banco... 290
Tabacos... 290
Franco... 53
Libras esterlinas... 28

Extranjero

Incendio en una fábrica.

Telegrafían desde Londres que do cuenta de un formidable incendio ocurrido en una fábrica de tejidos.

El siniestro adquirió gran incremento.

Los daños causados por fuego ascienden a 20.000 francos.

En la extinción trabajaron bombas y 100 bomberos.

Uno de ellos resultó herido.

Obras de Eugenio Noel

«Pan y toros»
«El Rey se divierte»
«Escenas y andanzas de la España antiflamenca»

Precio: Una peseta

Deposito de...
AUTORIZADOS CON EL SELLO DEL ESTADO
Piedras cuadradas y redondas. Torcidas. Mechas y Ruedas
Precios sin competencia. Descuentos importantes según cantidad. Hechos a precios a quien lo solicite.
W. TELLEZ

Agendas Bailly-Baillière para 1914

Agenda de Bailete CONTIENE... Precio: 1,50 y 2 pesetas.	MEMORANDUM Cuenta diaria CONTIENE... Precio: 2,50 y 3 pesetas.	Agenda de Calmaria CONTIENE... Precio: 2,50 y 3 pesetas.	Agenda de Bailete CONTIENE... Precio: 2,50 y 3 pesetas.
--	---	---	--

MOTORES "CROSSLEY" de MANCHESTER

Datos de todos los perfeccionamientos más modernos. Motores a gas pobre, gas de ciudad, gasolina, petróleo, coque, etc. Motores de aspiración para quemar todos los tipos de carburantes, carbón vegetal, desperdicios de maderas, crujeos, etc.

Seguridad, economía y sencillez



Dirección CROSSLEY BROTHERS LTD., Fuzcarral 6, Madrid
Agencia para Granada, Jaén y Almería
Aznar, Landa y Cia, S. en C. Calle Castelar 2.-Almería
Presupuestos y detalles gratis
REQUERIDA E INSTALACIONES EN GENERAL.—CENTRO TECNICO.—Apartado, 4.—Teléfono 253

LA FORTUNA!

Gran establecimiento de tejidos y novedades del Reino y del Extranjero

Mattias Pérez Ruiz.-Ciendas, núm. 17

Esta casa que acaba de recibir todos los géneros para la presente temporada, tiene el gusto de ofrecer a un numeroso clientela y al público en general todos los artículos a precios tan sumamente baratos que no admiten competencia.

Extenso surtido en abrigos para señoras desde 15 pesetas en adelante.

Echarpas lana, seda y felpilla; a precios increíbles.

Batas mongolia, raso, urtra, echarpas, rosard y mallas; gran moda desde 5 pesetas.

Japonesas punto, Biasas, Pelerinas, Toquillas, Nubes, Bufandas y todo lo concerniente a este ramo a precios reducidos.

2.000 chales punto, felpa y lana, con fisco marabú y felpilla y todo seda a precio de fábrica.

Terciopelos para vestidos, gran surtido en colores, desde 1,25 hasta 10 pesetas vara.

Inmensa y variado surtido en lanas y fantasías para vestidos. Desde 35 centimos vara.

Numeroso surtido en pañetes, algodón, frazadas de pelos y piqué, desde 1 real vara.

Copias forma realta de la acreditada casa «L. A. Bellin», de París, modales especiales para esta casa.

Cobertores lana, fondo blanco y colores con cañe Jacquar desde 8 pesetas.

Sección de pañería y sastrería

Bonita colección en pañería y géneros ingleses para trajes de caballero, desde 3 pesetas hasta 150.

al corte. Confeccionados a la medida y en 24 horas, desde 20 pesetas.

Pellicas boca manga astrakan desde 10 pesetas.

y armallas desde 25 pesetas en adelante.

Colosal surtido en mantas de viaje desde 2,25 pesetas hasta 75 pesetas.

Bufandas lana desde 35 centimos a 6 pesetas una y Bufandas de astrakan, seda desde 5 pesetas hasta 15 pesetas.

Completo surtido en paños para caballero, desde 1 peseta vara.

En obsequio a sus compradores esta casa regala en géneros el dos por ciento del importe de su ventan, presentando en tickets desde 25 pesetas en adelante.

LA FORTUNA

La tienda que más barato vende

DISCURSO DE ANATOLE FRANCE

El ilustre escritor francés, con motivo de la inauguración de la Central de Educación Obrera...

Yo me regocijo al ver como reanuda aquí la unión, tan vanamente aplaudida en otras partes...

Si esa abusar de la ciencia arrastrarla entre el torbellino de las reglas de vida y principios de acción...

Estas ventajas ya las conocéis: son política y financiera. Un pueblo bajo la amenaza de la guerra...

En esta Casa tendrá su residencia la Oficina Internacional del Partido Socialista. A la hora en que en Europa entera los enemigos...

El socialismo es la paz. Y por ello yo la saludo tres veces. El socialismo es la paz...

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento de la Glorieta de San Pedro...

Presentando en las oficinas de este periódico 25 cupones, iguales al que se publica diariamente...

Se vende un piano en buenas condiciones y precio módico. Dirección Regocijos...

El practicante don Antonio Herrera García, se ha trasladado a la calle de Santa Rita número 8...

Se vende un piano en buenas condiciones y precio módico. Dirección Regocijos...

Se vende un piano en buenas condiciones y precio módico. Dirección Regocijos...

Agencia de transportes marítimos y terrestres. Comisiones y representaciones. AGENTES: En Barcelona...

Depósito de carburo ACEITES Y GRASAS. Precios de fábrica sin competencia posible. Guillermo Herrera Reyes Católicos 7.-Almería

PLANTAS. En la Cañada, depósito de plantas de Antonio Alvarez, Almería, se acabó de recibir la primera remesa...

Primera casa en lentes, gafas, gemelos teatro, campo, marina y prismas. Unico depositario de los cristales isométricos. LO MEJOR PARA LA VISTA. Pérez y Santos. Paseo del Príncipe 14. Almería

A los agricultores y aficionados a plantas. Se acaba de recibir una importante remesa en plantas propias de adorno de habitación...

Oficialas de Modista. Buenas oficialas de modista se necesitan en L'ELITE, MODAS, Conde Ofañia núm. 9 (frente a Correos). Buena retribución.

OHOCOLATES SAN ANTONIO. Con y sin vainilla. De Rodríguez Serrano GRANADA. Da venta en «La Oriental», Gervasio Losara

Consultorio de enfermedades de ojo. Doctor D. Rafael Arévez. Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal. Ex-interno de los Hospitales de la Santa Cruz en Barcelona y de la Princesa en Madrid.

BICICLETAS SWIFT. Fabricadas en Coventry (Inglaterra). Las mejores. Las más fuertes. Las más elegantes. Las más económicas.

Inmejorables facilidades de pago.-Ventas a plazos. MODICOS INTERESES. PRECIOS CORRIENTES DE LOS NUEVOS MODELOS EN EXISTENCIAS. Junior . . 210.00 Cheylesmore . 230.00 Imperial . . 275.00 Special Tourist 360.00

Las mejores del mundo. Nadie debe comprar bicicletas sin ver antes las incomparables SWIFT, que son sin discusión las mejores y más baratas que se venden en esta plaza. Agente depositario en Almería, FRANCISCO CAPARROS. Malecón del Obispo Orberá (Casas de las Monjas) 11

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina. El magnífico trasatlántico de la Compañía Austro Americana Eugenia. saldrá del puerto de Almería el día 14 de Enero de 1914 BUENOS AIRES. con escalas en Las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

Dr. M. MARIN. Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial. Consulta de mañana a 11 tarde y de 4 a 6 tarde. Gratis lunes, miércoles y viernes de 4 a 6 tarde. PUERTA DE PURCHENA

Un suicidio. Ayer se suicidó en nuestra capital Agustín Ruano Rubira que habitaba en la calle de Cassinello, desparándose un tiro en la cabeza. El móvil del suicidio parece que fué contrariedades de familia.

NOTICIAS. Han sido presentados en el Gobierno civil para que sean aprobados los reglamentos de las sociedades obreras «La luz y «La precisa» en Garrucha, y los «Hermandos Quinteros», en Almería.

Palomas se venden. Granada. En la alcaldía de Zurgena se celebrará el día diez y seis del actual la subasta para el aprovechamiento de la casa y pastos del monte público de aquel pueblo lote número 782.

Uva para regalos. REAL 35, ALMERIA. Barriles de uva superior propia para regalos se desatan al comprarlos; los hay en todos tamaños; precios especiales para paradas. Depósito en varias poblaciones de España, Puestos en Madrid el mismo día de efectuar la compra, 13 pesetas barril de una arroba.

Dr. M. MARIN. Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial. Consulta de mañana a 11 tarde y de 4 a 6 tarde. Gratis lunes, miércoles y viernes de 4 a 6 tarde. PUERTA DE PURCHENA

Un suicidio. Ayer se suicidó en nuestra capital Agustín Ruano Rubira que habitaba en la calle de Cassinello, desparándose un tiro en la cabeza. El móvil del suicidio parece que fué contrariedades de familia.

NOTICIAS. Han sido presentados en el Gobierno civil para que sean aprobados los reglamentos de las sociedades obreras «La luz y «La precisa» en Garrucha, y los «Hermandos Quinteros», en Almería.

Palomas se venden. Granada. En la alcaldía de Zurgena se celebrará el día diez y seis del actual la subasta para el aprovechamiento de la casa y pastos del monte público de aquel pueblo lote número 782.

Uva para regalos. REAL 35, ALMERIA. Barriles de uva superior propia para regalos se desatan al comprarlos; los hay en todos tamaños; precios especiales para paradas. Depósito en varias poblaciones de España, Puestos en Madrid el mismo día de efectuar la compra, 13 pesetas barril de una arroba.

Una peseta al mes.

Cuentos del domingo

La mujer del héroe

Brillaba el sol como un ascua de fuego sobre la ciudad blanca y alegre.

La vida del pueblo estaba en la Plaza de toros; sólo se oía en sus calles estrechas y cortas, el rodar de los coches, el trotar alocado de los caballos y la voz bronca de los cocheros que repelían invariablemente: ¡A los toros! ¡A los toros!

...Pasaban por la gran avenida la gente silenciosa, había ya pasado la banda pueblerina lanzando al aire las notas inusuales de un paso doble.

El último sonido de la corneta anunciando la primera suerte, hirvió los oídos y puso en los nervios de los tres mil espectadores una sensación enorme de placer.

Comenzaba la fiesta, apinábanse se maldiciendo y rugiendo los hombrecos fuertes; muy abiertos los ojos, contemplaban las pupilas; tarde de toros y de vino; la fiesta bárbara, tenía la grandeza mayestática de aquel grandioso conjunto, entre el que se oía un rumor sordo y áspero; charlas animadas, voces de los pebreros picadores y poetas, que detrás de los astros, aparecían como pequeñas caricaturas humanas; un gesto en el rostro basto, una sonrisa en los labios gruesos, una mirada sin luz atemorizada hacia el sol; al terrible pueblo, que rujía de entusiasmo de rabia, según se portaban sus matadores.

Una efervescencia de ánimos exaltados por el sol y por el vino, reinaba allí tarde agostosa en la enorme plaza de toros.

En un palco, una joven rubia, hermosa, con esa hermosura delicada de las vírgenes del paganismo miraba enajenada al de acá para allá, y en su alma sobre su ánimo aquella fuerza tremenda que sobre los espíritus hacia sentir la fiesta; admiraba la belleza salvaje del toro que acosaba y ciego rugía mientras el público relase de los banderilleros ó los aplaudía gusosamente.

La joven rubia se encontró envuelta sin darse cuenta en aquel entusiasmo; sintió sobre su espíritu una emoción desconocida y brilló sobre su frente delicada un resplandor salvaje... El sol y los hombres aquellos le hicieron admirar al héroe; vió tres mil pu-

grandes zalcadas, sobre tres años.

La rubia recuerda tras la ventana de la linda casa del torero la figura del estudiante; evoca las palabras finas y agradables del mozo que le hablaban de cosas desconocidas para su torero; al encanto de aquellas noches de luna en la reja espacios; las canciones infantiles y bellas que mientras tocaba el piano; iba adormeciéndola delicadamente.

Instintivamente llegó al piano; puso sus marfilinas manos sobre el teclado y se quedó adormecida.

Da aquel letargo le sacó la voz ruda y fuerte del hombre bravo; brutalmente le dijo:

—Oye, neña; que no tengo ganas de lata...

Serómpalo el encanto de su vida. Desde el fondo del alma, mal dijo a su raza; ella le había hecho adorar a aquel hombre grotesco.

La figura delicada del estudiante renació en su memoria. Aquella tarde de toros brutal y fuerte aniquiló su delicado espíritu; fue en su vida de mujer esclava, de mujer mecánica, de mujer sin vida propia, una nota grotesca y ruda.

—Cuando fué madre, el hombre no quiso que aquel niño fuese delicado y bueno; un hombre con ríñones, cen agayas, que tenía que matar toros como los propios angeles.

E. Rodríguez Sable.

CUPON
de El Popular

Presentando en la Administración de En Posturas 25 cupones como éste se entregará en el acto un bono numerado.

El bono cuyo número sea igual al del premio mayor de la Lotería Nacional del último sorteo del próximo mes de Enero, será el agraciado con la magnífica bicicleta Swift.

Quedan en vigor las condiciones publicadas y que se toman de manifiesto en la Administración de este periódico.

Esta justa queja le transmitimos a quien corresponda, para que vean el modo de corregir estabuso.

ENFERMOS DE LOS OJOS

Las enfermedades rebeldes de la vista se consiguen curar con el tratamiento vegetal y especial del Oculista Francés, que consultará en Almería, en el Hotel "Simón", Paseo del Príncipe 20, los días 9 y 10 de Enero de 1914 y de 4 a 8.

Consultorio médico-quirúrgico
Doctor J. NOGUERA
Especialista en partos, matriz y cirugía general.
RIGARDOS 3.—ALMERIA

Este magnífico consultorio está montado con arreglo a los adelantos modernos y dotado de instrumental completo, platino, motores para toda clase de aplicaciones eléctricas, autoclaves, mesas de operaciones, etc., etc.

Consulta general de una a tres.
Da la especialidad, de tres a cinco.
Económica para obreros, de siete a ocho.

Tropezó por un toro

Anoche a las nueve pasaba un amigo nuestro por el malecón de la Rambla del Obispo de donde la empresa de Lebrón y Compañía hace, no sabemos qué obras, y tropezó con una boyca casi invisible de alambre para impedir el paso, que se hallaba alquitranado y sin farol que indicara su presencia.

Del encontronzo nuestro amigo resultó con la americana manchada de alquitran, que la han dejado inervible.

MINERIA

Don Miguel Vidal y López solicita veintuna pertenencia de mineral de hierro titulada "Pacae", número 38.059, de Pachina y Rio.

El gobernador civil ha desestimado la oposición hecha por don Trinidad Pérez Ibarra y otros contra el registro número 81.989 de Berja.

AZUFRES

De la Compañía Franco-Española FLOR SUBLIMADO REFINADO MOLIDO GRANCA

Representante en Almería Juan Rodríguez Burgos ALMERIA

"Sur de España"
ORISPO ORBERA, 4.—ALMERIA

Todo viajero que quiera disfrutar esta casa encontrará caso prontitud y economía en los precios.

Enfermedades de garganta, nariz y oído.

El Doctor Martín de Vicente
Especialista Médico del LABORATORIO MUNICIPAL DE MADRID profesor agregado de Hospital del Niño Jesús, ex-alumno interno por oposición de la Beneficencia Provincial.

Abrió un Consultorio desde el martes 23 del corriente hasta el 6 de Enero, en el despacho del Doctor VIGAR.—Méndez Núñez núm. 1.
Horas de consulta: de 10 a 12 de la mañana.

GUILLERMO HERRERA

Invita a sus numerosos amigos y aficionados a que pasen por sus almacenes calle de Reyes Católicos, número 7, para conocer los nuevos modelos extra ligeros 1914, de Bicicletas legítimas Dürkopp, verdaderas filigranas, última creación de la industria Alemana. Los famosos cuadros de estas bicis; tampoco llevan pasadores las bielas. Los aceros empleados en su construcción son de la calidad más exquisita; su nikelado es inalterable; los neumáticos de la clase más resistente, Pösa, mientos suavísimos de anti-fricción y en vez de conos, cazoletas. Los nuevos modelos han venido dotados de tantas perfecciones, que vale la pena conocerlos.

7, Reyes Católicos 7.—ALMERIA

GRAN FABRICA DE CURTIDOS
Elaboración rápida de PIELS de todas clases. Especialidad en CABRAS y color y oscaría, CARRAS y BADANAS de todas clases. Venta de lanas completamente listas para colchones. Zales limpias desde es más superior hasta las más económicas. Grasas de caballos para correas, a precios sumamente baratos.

Despacho: Calle de Granada 115, Almería

Las parras se secan.

¡Agua, agua es lo que necesitan!

Únicamente los motores, Bombas y Norias que vende HERRERA pueden salvarlas

¡Acudid todos á él como el enfermo busca al médico!

GUILLERMO HERRERA

Reyes Católicos, 7.—Almería

Grandioso éxito de un nuevo aparato elevador de aguas con patente de invención